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１．オープニング

昨日から寒波が押し寄せています。神戸は本日初雪、初氷が観測されたが例年より 1 週間遅い。気

象協会の長期予想では例年並みの寒さ、年末までは曇りの日が多いが雨は降らない見込み。インフル

エンザは流行期に入っている。在来型の A香港型が 7 割、新型が 3割といわれている。学校が休みに

なるので爆発的な流行にはならないと思われるが手洗い、うがいを励行しマスクの準備をしましょう。

来年 1 月 17 日（月）に新長田駅前で夕方 5 時 46 分を目指し、ろうそくで「1.17 ながた」の灯を

ともし、長田だけでなく阪神大震災で亡くなった方々の追悼を行います。朝 10 時から色んな仕事が

あるので是非お越しください。

２．ゲストコーナ：兵庫県水泳連盟会長 荒木紀一さん（49 陽会）

荒木さんは高校時代逆三角形の素晴らしい体型で女学生のあこがれであった。蓮池小学校、西代中

学、兵庫高校、関西学院に進まれた。水泳との出会いは、泳げるようになった時期はさだかでないが、

今は小学校から水泳を始める人が多いが当時はプールの施設が十分ないため、夏休みに学校の先生を

している父親に毎日須磨海岸に連れて行かれ知らないうちに泳ぎを覚えた。

中学に入った時はいきなり水泳部に入らず、ブラスバンド部に入ったが性にあわずすぐに見切りを

つけて水泳部に入った。学校にプールがなかったが近くの神戸市民プールで 50ｍと 25ｍの飛び込み

プールがあったので飛び込みプールを開放してもらい、色んな学校の水泳部と練習をしていた。中学

生だけでなく高校生も来ていたので芋の子を洗うような混雑振りで練習をしているのかどうかわか

らない状態であった。兵庫高校にもプールがなく我々が卒業した翌年に出来上がった。

兵庫高校の水泳部はチームとしては成績は良くなかった。強かったのは神戸市では村野工業、兵庫

県では姫路工大付属であった。村野工業は当時も今もプールがない。現在市川高校や県立社高校は

50ｍの公認プールを持っている。公認をとるには測量士が規定に合致していることを確認する必要が

ある。温水プールがなかったので冬は泳ぐ練習ができないので陸上トレーニングをしており、毎日走

パーソナリティ

さくら（安本久美子）

タロウ（佃 由晃）

なかちゃん（中嶋邦弘）

コアラさんの地域瓦版

アコちゃん（三木文子）

ミキサー

門ちゃん（門田成延）

一ノ瀬悟

相談役

わだかん（和田幹司）

会計

小山俊則

（ＣＭ）ＪＲ兵庫駅前の「神戸ルミナスホテル」,抜群のロケーション、最新の設備と最高のお

もてなし、ビジネス、観光の快適な拠点として皆様のお越しをお待ちしております。今日は「神

戸ルミナスホテル」様(TEL:078-511-7700)のご協力を頂きました。

（ＣＭ）自分の母校じゃないけれど地元の高校をつい応援してしまう。赤い羽根共同募金はそん

な気持ちに似ています。自分の街を良くする仕組み、赤い羽根。
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るのが主で、高取山の頂上にはよく登った。このため長距離を走るのが得意になり 1年生の時は水泳

部が校内マラソン大会で 1，2，4 位になり、上位 7 人が兵庫県の高校駅伝に出場し、荒木さんは 1

区の 10Km を走った。2年生でも 1 区を走った。

大学では陸上か水泳かどちらにするかの選択があったが、関西学院の水泳部は兵庫県で一番強く、

水着が当時は殆ど黒色であったが関学はスクールカラーのブルーでこの水着に憧れここしかないと

思って入った。

高校時代の平泳ぎの成績としては、1 年生の時に兵庫県で 3 位、その時 1，2 位が 3 年生であった

ので 2年生ではトップになると思ったが、同期で強い人が彗星のごとく現われ結局兵庫県ではトップ

にはなれなかった。中、高校ではコーチを受けたことがなく我流でやっていたが、大学に入ってフォ

ームを根本的に直され当初苦しんだが 1年生の後半から記録が良くなってきた。2 年生の時に一番成

績がよくなり 200ｍ平泳ぎで兵庫県新記録を出し、近畿のランキングがトップになり、関東と関西は

レベルがかなり違うので全国ランキングは 18 位であった。

大学卒業後は水泳部のあるところに行きたかったが、結果としては水泳部のない森本倉庫に入社し

た。社会人でも競技会に出たいという思いが強かったので、水泳の経験のある人が何人かいたので社

会人の大会に出ていた。続けるのは難しく結局一人だけになり、中、高、大学、社会人の計 15 年の

競技会に出る生活を終えた。15 年間お世話になったので何らかの形で恩返しをしたいと思い競技役

員の登録をし、競技会の運営のお手伝いをすることになった。競技役員の役割は計時、着順の判定、

泳法の観察、通告、裏方としては表彰係などかなりの人数の競技役員が運営に関わっている。今年 1

年間の競泳の開催回数は 60 回ほどであり、これには兵庫県水泳連盟が主催する公式大会と市町村な

どの加盟協会が主催する公認大会があり、少なくとも前者の大会には全て出席している。国体には選

手を連れて行っているがそれ以外の全国大会には行っていない。

連盟の会長に就任したのは、大学の大先輩の当時の会長の要請で連盟の組織に参画するようになっ

たことがきっかけである。4年前に会長に就任し、連盟の運営に関して重点課題として3つほど挙げ、

更に昨年より兵庫県として強い選手を育てるためジュニア強化対策に取り組んでいる。これは対象を

小 5 から高 3 としスローガンは「兵庫からオリンピック選手を」とし、地道な活動により少しづつ兵

庫県の力を強くしていきたい。兵庫県は駅伝が強いので水泳も強くなって欲しい。

水泳(平泳ぎ)のルールについて特に変わった点は、中学 2年まで潜水泳法が認められていたがその

後はスタートとターン以外のとき以外は頭の一部が水没すれば失格になったので静かな、上下動の少

ない泳ぎであった。今はそのルールがなくなり頭から突っ込んでいく泳法に変わり、スピードがずい

ぶん変わった。当時と今の記録を比較するとずいぶん早くなったのはトレーニング方法が科学的にな

った結果で、昔の世界記録を今は小学生が泳ぐと言われ、1500ｍ自由形で世界新記録を出した古橋広

之進の記録を今は小学生が泳いでいる。平泳ぎでは 100ｍで 10 秒以上、200ｍで 20 秒以上早くなっ

ている。昔のように精神的に泳げ泳げの時代ではなくなっている。

３．ゆうかり大好きコアラさんの地域瓦版

1 月 17 日に先月ゲスト津村美妃さんの阪神淡路大震災復興祈念コンサート「復興へのオマージュ

コンサート」が尼崎のニューアルカイックホテルで開催され、14 時からランチバイキングつきが 3500

円、ケーキセットつきが 2500 円です。第 28 回学術セミナーが 1月 25 日（火）16時から 17時 30 分

開催されるが、その中に沖縄の島守といわれている島田叡さんの遺徳を語り継ぐ創作長唄を聴こうが

あります。参加者募集の締め切りが 1 月 11 日で、往復はがきで神戸市市民参画推進局文化交流部神

戸芸文学術セミナー係まで申し込んでください。参加料は 1000 円です。

４．来月のゲスト

来年 1 月のゲストは兵庫高校 1年 7 組総合科学類型 2班の生徒さんにお越し頂きます。

番組に対するご意見、ご感想はこちらまで：yuukarinikanpai@gmail.com


